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Verbale sommario n. 1 
Riunione della Comunità delle Aree protette  

dell’Ente di gestione delle Aree protette dell’Appennino piemontese 
del 13 aprile 2022 

 
Il giorno 13 aprile 2022, alle ore 18.20, al fine di garantire un idoneo distanziamento 
interpersonale, presso il Salone della sede direzionale-tecnico-amministrativa dell’Ente, in via 
Umberto I n. 51 – Salita Poggio, Bosio (AL) e con modalità telematica su piattaforma Skype, 
con il seguente ordine del giorno: 

 lettura e approvazione del verbale della seduta del 21/12/2021; 
 presa d’atto della D.C.C. n. 21/2021 del Comune di Carrega Ligure (AL) per la 

designazione di nuovo componente nel Consiglio dell’Egap Appennino piemontese; 
 espressione parere obbligatorio sul Conto Consuntivo anno 2021 dell’Ente; 
 attività dell’Ente conseguenti la comparsa della PSA e azioni comuni da 

intraprendere in merito. 
 
Sono presenti all’incontro: 

1. Enrico Bussalino**, Presidente della Provincia di Alessandria;  
2. Franco Ravera**, delegato Presidente Unione Montana Dal Tobbio alla Colma; 
3. Valerio Cassano*, Presidente dell’Unione di Comuni Montani Val Lemme; 
4. Carlo Buscaglia*, Presidente dell’Unione Montana Terre Alte; 
5. Carlo Massa**, Sindaco Città di Gavi; 
6. Stefano Persano*, Sindaco Comune di Bosio; 
7. Matteo Mazzarello*, Sindaco Comune di Casaleggio Boiro; 
8. Nevio Pellini**, delegato Sindaco del Comune di Lerma (Presidente della Comunità); 
9. Ada Conti**, delegata Sindaco del Comune di Mornese; 
10. Federico Robbiano**, delegato Sindaco del Comune di Tagliolo Monferrato (Vice 

Presidente della Comunità); 
11. Giuseppe Benasso**, Sindaco del Comune di Voltaggio; 
12. Giovanni Chiesa*, delegato Sindaco Carrega Ligure; 
13. Alessia Morando, Sindaco Mongiardino Ligure. 

 
* in presenza 
** da remoto 
 
E’ inoltre presente il dott. Andrea De Giovanni*, Direttore dell’Ente, quale segretario della 
seduta. 
 
E’ inoltre presente, invitato dal Presidente della Comunità Bruno Aloisio, il Presidente dell’Ente 
Danilo Repetto*. 
 
Il Direttore dà atto dell’effettuazione della verifica del GREEN PASS dei presenti. 
 



Il Presidente delegato Nevio Pellini, dichiara aperta la seduta e passa all’esame dell’ordine del 
giorno. 
 
 

 Punto 1: “lettura e approvazione del verbale della seduta del 21/12/2021”. 
Il Direttore dà lettura del verbale della seduta del 21 dicembre 2021. 
Valerio Cassano dichiara la propria astensione dalla votazione in quanto assente alla seduta. 
 
La votazione, avvenuta a norma di legge, per alzata di mano, dà il seguente risultato: 
Votanti: 7; 
Astenuti: 1 (Valerio Cassano); 
Favorevoli: 6; 
Contrari: 0. 
 
 

 Punto 2: “presa d’atto della D.C.C. n. 21/2021 del Comune di Carrega Ligure (AL) per 
la designazione di nuovo componente nel Consiglio dell’Egap Appennino piemontese”. 

Il Direttore comunica come il Comune di Carrega Ligure abbia trasmesso all’Ente copia della 
D.C.C. n. 21/2021 di designazione del sig. Giovanni Chiesa quale nuovo componente del 
Consiglio dell’Egap Appennino Piemontese. 
Il Direttore ricorda come la L.R. n. 19/2009 e s.m.i. preveda questa possibilità di designazione 
diretta in capo ai Comuni il cui territorio rappresenta più del 25 % della superficie complessiva 
delle Aree protette gestite dall’Ente. 
Danilo Repetto evidenzia l’importanza formale della presa d’atto della Deliberazione quale 
condivisione della decisione del Comune di Carrega Ligure. 
 
Il Presidente della seduta pone in votazione, con immediata esecutività, la presente 
deliberazione. 
La votazione, avvenuta a norma di legge, per alzata di mano, dà il seguente risultato: 
Votanti n. 7; 
Astenuti n. 0; 
Favorevoli n. 7; 
Contrari n. 0. 
 
 

 Punto 3: “espressione parere obbligatorio sul Conto Consuntivo anno 2021 dell’Ente”. 
Il Direttore ricorda ai presenti come, ai sensi dell’art. 18, comma 3, lettera g), della L.R. n. 
19/2009 e s.m.i., la Comunità delle Aree protette è tenuta a esprime parere obbligatorio sul 
Conto Consuntivo dell’Ente. 
Il Direttore comunica inoltre come il Consiglio dell’Ente con deliberazione n. 20/2022 abbia 
adottato la proposta di Conto Consuntivo dell’Ente per l’Esercizio Finanziario 2021 ai sensi 
dell’art. 15 della L.R. n. 19/2009 e s.m.i. 
Il Direttore comunica inoltre come con nota prot. APAP n. 2409/2022 il Revisore dei conti 
dell’Ente abbia espresso parere favorevole sulla proposta di Conto Consuntivo anno 2021 e 
documenti allegati. 
Il Direttore passa pertanto all’illustrazione dei documenti facenti parte del Conto Consuntivo 
anno 2021. 
Giuseppe Benasso in merito al progetto di cartellonistica e segnaletica informatovi-turistico 
riguardante la Val Borbera, chiede quali siano state le proposte per il Comune di Voltaggio e la 
Val Lemme. 
Il Direttore rendiconta sulle azioni svolte in Val Lemme, consistenti nella manutenzione 
straordinaria delle bacheche della Valle, della cartellonistica in legno e della manutenzione 
ordinaria dei sentieri. 
Valerio Cassano in merito ai costi destinati all’assunzione di personale dipendente chiede di 
avere il punto della situazione. 



Il Direttore ricorda come dal 2020 a oggi siano stati assunti 2 Guardiaparco, un Istruttore 
Amministrativo, un Funzionario Tecnico e 2 Esecutori tecnici, mentre a breve sarà assunto un 
Istruttore Tecnico il cui bando pubblicato in Gazzetta Ufficiale è da poco scaduto. 
 
Il Presidente della seduta pone in votazione, con immediata esecutività, la presente 
deliberazione. 
La votazione, avvenuta a norma di legge, per alzata di mano, dà il seguente risultato: 
Votanti n. 7; 
Astenuti n. 0; 
Favorevoli n. 7; 
Contrari n. 0. 
 
 

 Punto 4: “attività dell’Ente conseguenti la comparsa della PSA e azioni comuni da 
intraprendere in merito”. 

Il Presidente relaziona su quanto fatto dall’Ente dalla comparsa della malattia, e in particolare, 
nell’ultimo periodo in stretta relazione con la Provincia di Alessandria e l’ASL competete per 
zona. 
Federico Robbiano espone la preoccupazione in merito alla reale capacità di controllo della 
specie cinghiale sul territorio locale e Piemontese anche a fronte dei numeri di abbattimento 
indicati dalla Regione Piemonte. 
Giuseppe Benasso a tal riguardo interviene per ricordare come a oggi sia possibile 
l’abbattimento nel territorio solo con utilizzo di gabbie. 
Valerio Cassano chiede se questa modalità sia attuabile solo all’interno del Parco Capanne di 
Marcarolo. 
Il Presidente evidenzia come l’Ordinanza regionale valga per tutti i territori ricompresi nell’area 
infetta. 
Giuseppe Benasso afferma inoltre la necessità dell’impegno di tutti per spingere gli Enti 
superiori competenti a un maggiore impegno per il sostegno alle filiere economiche locali. 
Valerio Cassano chiede inoltre se lo smaltimento delle carcasse rinvenute o da animali abbattuti 
siano in competenza alle ASL. 
Il Presidente risponde affermativamente. 
Nevio Pellini afferma come sia importante dare alle ASL maggiori risorse per garantire un 
impegno sufficiente sul territorio. 
Il Presidente afferma come gli Enti sovra territoriali si stano organizzando. 
 
 
Alle ore 19,20 essendo state espletate tutte le formalità previste, il Presidente delegato Nevio 
Pellini scioglie la seduta. 
 
 Il Presidente della Comunità Il Segretario verbalizzante 
 Bruno Aloisio dott. Andrea De Giovanni 
 f.to digitalmente f.to digitalmente 


